

# ISALUD URUGUAY, A PLENO EN MONTEVIDEO

En diciembre pasado ISALUD abrió en el país vecino su escuela de gestión en ciencias de la salud; el director de la sede, Gabriel Antoniol Vidal, detalla en esta entrevista cómo fue recibida la propuesta, qué cursos empiezan a dictarse

En diciembre se inauguró la hermana montevideana de la Universidad: ISALUD Uruguay, escuela de gestión en ciencias de la salud, que tiene su sede en Boulevard Artigas 493. La asociación civil tiene entre sus objetivos desarrollar sus actividades en relación a todos los aspectos que contribuyan a la salud humana y social, en su significado más abarcativo; formar profesionales e investigadores con una propuesta de calidad, de acuerdo con las demandas sociales y orientada a la transformación social; promover el desarrollo de estudios científicos e investigaciones de excelencia; desarrollar y transferir tecnologías brindando asistencia científico-tecnológica al Estado y a la sociedad para contribuir al bienestar de la población; difundir conocimientos y acciones institucionales, con la finalidad de contribuir al desarrollo social y a la solución de los principales problemas del país, la región y el mundo.

Con esos objetivos como Norte, ISALUD Uruguay también pretende cooperar con universidades, organismos



*Gabriel Antoniol Vidal,  
director de ISALUD Uruguay*

internacionales y otras instituciones públicas o privadas en toda actividad que tienda a mejorar la calidad de vida; conformar foros permanentes de formación, opinión independiente y acción en la comunidad en que se inserta; y formar instituciones educativas e investigación sin fines de lucro destinados al desarrollo científico para su aplicación en la administración y gestión de sistemas, organizaciones e instituciones, que intervienen en el mejoramiento de la calidad de vida de la población, en lo relacionado con los problemas actuales o futuros de la sociedad en las áreas de la salud, el medio ambiente, el desarrollo, los alimentos y la nutrición, la administración y la economía, y las políticas sociales.

El director de ISALUD Uruguay, Gabriel Antoniol Vidal, contó a la Revista los primeros pasos y los planes de la sede para este año. Entre 2007

y 2014, Antoniol Vidal –doctor en odontología– fue asesor de la OPS en sistemas y servicios y Servicios en Uruguay, Honduras, Guatemala y Paraguay; fue director del área salud de la Universidad de Montevideo entre 1996 y 2007 y es miembro del Clúster Iberoamericano de Colaboración Universitaria en Telemedicina (Cicut) y director la revista Biomedicina. Además, fue jugador y dirigente de la Unión de Rugby del Uruguay.

## –¿Cuál ha sido la recepción de la propuesta de ISALUD en Uruguay?

–Hemos tenido una recepción muy buena desde todo punto de vista. La gente se ha interesado en nuestra propuesta académica, ya que ve que es uno de los grandes vacíos que existen en nuestro país. Se ha tenido contacto con diferentes profesiones de nuestro medio y no sólo aquellas relacionadas



**En ISALUD estamos capacitados para ser referentes regionales. Los 25 años de experiencia en la Argentina, los profesores que forjaron esa identidad no hacen más que solidificar esa construcción y tomar un compromiso de gran desafío a los que venimos en la segunda línea.**

Estamos desarrollando una dinámica denominada “Desayunos Saludables” donde un expositor presenta un tema de actualidad y la convocatoria permite mostrar a la sociedad nuestra Escuela de Gestión en Ciencias de la Salud. Esta última dinámica nos ha dado un resultado muy bueno por lo que la estaremos realizando en todo el correr del año lectivo.

**–¿Cómo ha sido el relacionamiento de ISALUD con las instituciones uruguayas?**

–Se ha tenido una receptividad excelente. Hemos firmado convenios y algunos están aún en trámite, con diferentes instituciones y organizaciones. Buscamos lograr una cooperación mutua para la formación, capacitación y desarrollo de recursos humanos, investigaciones y programas de asistencia técnica para la gestión de esas instituciones involucradas.

**–¿Es posible construir una mirada regional sobre la gestión de los servicios de salud?**

–Creo que sí. Estamos capacitados para ser referentes regionales. Los 25 años de experiencia en la Argentina, los profesores que forjaron esa identidad no hacen más que solidificar esa construcción y tomar un compromiso de gran desafío a los que venimos en la segunda línea. 

a la salud propiamente dicha. Buscamos abarcar la mayor parte posible en temas de gestión y formación, que sientan que dentro de ISALUD, está su lugar y tienen una propuesta totalmente diferente a las que existían hasta hoy en nuestro mercado.

También hemos visto que ha llegado y penetrado nuestra propuesta en el interior, ya que recibimos a diario muchas consultas sobre nuestros cursos, sobre todo en lo que hace a la gestión de instituciones, ya que muchas veces se encuentran a cargo de un área específica, pero apuntan a cargos más altos que requieren otro tipo de formación.

**–¿Qué características tiene la demanda de formación en Uruguay y cuáles son las fortalezas de ISALUD en ese sentido?**

–La demanda se basa principalmente en lo que hace a temas de gestión en las diferentes instituciones. Esto es algo que, dada mi experiencia en otros cargos, ya había podido ver en otros ámbitos, pero ahora en ISALUD Uruguay lo estamos corroborando. Apuntamos a una capacitación continua y permanente y para ello con-

tamos con un equipo docente con una vasta experiencia tanto a nivel privado como público en lo que hace a estos temas. Nuestros docentes han ocupado y están ocupando actualmente cargos de alto mando, lo que los hace referentes en estos temas. Y por supuesto que la propuesta y programas, acompañan todo esto.

**–¿Cuál es el proyecto –cursos y actividades– para este año, especialmente para el primer semestre?**

–En abril estamos comenzando con tres diplomaturas relacionadas a la Gestión de Salud Pública, la Evaluación de Tecnologías Sanitarias y la de Economía y Políticas de Salud. En mayo, estaríamos comenzando con lo relacionado a la Bio-Informática, la Inocuidad de los Alimentos, la gestión en Farmacopolítica y Farmacoeconomía, Salud Ambiental y una diplomatura dirigida a los jefes de servicios que tienen como objetivo convertirse en gerentes de instituciones de la salud. También se va a contar con seminarios relacionados a la Seguridad del Paciente, Residuos Sólidos, entre otros.